

scripcion en Gerona.
Por trimestre. 16 rs.
Postillon y Bo-
letin oficial. 20 id.

EL POSTILLON.

Fuera, franco el porte.
Por trimestre. 20 rs.
Postillon y Bo-
letin oficial. 30 id.

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE AVISOS DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico sale los miércoles, viernes y domingos. Se suscribe en Gerona en la librería de la Viuda de Grases, plaza de la Constitución, donde se halla la Redacción y se reciben los avisos y comunicados.—En Figueras, Matas.—Olot, Doutrém.—La Bisbal, Administración de Correos.—Cada número sueto se vende á seis cuartos.

ANUNCIOS DEL DIA.

HOY. S. Cirilo y S. Julian obs. y la aparicion de Santa Inés virgen y martir.

MAÑANA. S. Francisco de Sales y S. Valero ob. y conf.

CUARENTA HORAS.—Hoy se hallan en la Iglesia de las Bernardas. Mañana se hallarán en la Iglesia del Hospicio.

La esposicion durará en los domingos cuatro horas por la mañana y tres por la tarde, y en los demas días tres horas y media por la mañana, y dos por la tarde; empezándose á las 8 por la mañana, y á las 4 por la tarde.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DEL DIA DE AYER.

Sale el sol á las 7 y 8 minutos de la mañana.

Se pone á las 4 y 52 minutos de la tarde.

TERMÓMETRO DE REAUMUR.

Dentro las habitaciones. Al aire libre

Al amanecer. . . . 8 grados. . . . 5 grados.

Al medio día. . . . 10 grados. . . . 9 grados.

Al anocheecer. . . . 9 grados. . . . 4 grados.

CORREOS que entran hoy. A las 8 de la mañana Madrid, Barcelona, demas provincias del reino, Francia y demas países estrangeros Figueras y Bascara. A las 4 de la mañana S. Felio de Guixols y la Bisbal, Bañolas, Besalú, Olot, Camprodon y Sarriá.

CORREOS que salen hoy. A las 12 del dia, Madrid, Barcelona, y demas provincias del reino, Francia y demas países estrangeros, Figueras, Bascara, Hostalrich y Mallorca. A las 11 de la mañana S. Felio de Guixols, La Bisbal, Bañolas, Besalú, Olot camprodon y Sarriá.

Madrid 20 de enero.

El señor ministro de Marina ha pasado bien la noche y sigue notablemente aliviado.

España, hablando hoy por tercera vez sobre la invasion carlista por la frontera de Francia, publica un artículo, del cual copiamos los párrafos siguientes:

A Navarra, pues, llamamos la principal atencion del gobierno; y despues de Navarra, y tanto ó mas que allí, á Francia, á la frontera del Pirineo ó á París. De allí nos ha venido la tormenta! Allí debemos conjurarla. Han cambiado por ventura las relaciones y deberes, recíprocos de los pueblos por la elevacion á la presidencia de la República del príncipe Luis Napoleon? ¿Cómo no se hace hoy lo que se podia hacer, y por respeto, á un interés internacional recíproco se hacia en tiempo del general Cavaignac? ¿Será acaso que el poder de los cinco millones y medio de votos es menos fuerte, obtiene menos consideracion, y es menos acatado y obedecido que el

poder transitorio delegado por la asamblea nacional? Los señores Orlon Barrot y Drouin de Lhuys, tan reputado de recto el primero, tan relacionado y querido en España el segundo, ¿sentirán hervir los sentimientos de nobleza y lealtad en su pecho menos vivamente que los escritores republicanos del National?

Hoy debe verificarse en el cuarto de S. M. la reina un convite de 80 cubiertos, al que estan convidados la reina madre y su familia, el príncipe, hermano del rey de Baviera, los ministros y otros personajes. (Esperanza.)

Nuestro corresponsal de Pamplona nos dice el 16 lo siguiente:

Elio ó Ripalda, han entrado por Aezcoa con 100 hombres. Soto, Iturmendi, Zibaleta y el cura de Alto, con el hermano de Zariategui, han estado en Echaúri con otros 100 hombres.

Aguirre y Sanz han quedado por los montes de Goizueta y Liza.

El capitán general tiene tomadas buenas disposiciones. (España.)

PROVINCIAS VASCONGADAS.—Vitoria 17 de enero.

En esta capital y provincia se disfruta la mas completa tranquilidad. No se ha verificado la invasion de los facciosos en Navarra que anunció el telegrafo, y en Guipúzcoa solo han entrado unos cincuenta. El espíritu del país vascongado es inmejorable, y la presteza con que se ha acudido á su defensa con todas las fuerzas disponibles, incluso la guardia civil de esta provincia, indica la suerte que espera aquí á los rebeldes si persisten en sus planes.

Tolosa 16 de enero.—La pequeña partida facciosa que ha pisado este suelo clasico de lealtad, á las órdenes de Arrondo, se ha desengañado pronto de que aquí no podia sostenerse, y se ha corrido á Navarra, dejando limpio de rebeldes el país. Los facciosos buscan el abrigo de la montaña, pero será en vano; pronto daré á Vd. la noticia de su desaparicion ó esterminio.

Idem 17.—Las partidas facciosas mandadas por Arrondo y Lam entraron en la madrugada de ayer en Lesaca. Poco despues, acosados por nuestros leales se han dividido en dos grupos dirigiéndose el uno hácia Aranen y el otro hácia Artiensá.

Ayer ha llegado á esta el activo general Basterrechea.

Pamplona 15.—Se han recibido avisos de que han entrado por las cercanías de Larrion y Zugarramundi unos 110 facciosos á las órdenes de Aguirre y Sanz, pero no se sabe de positivo, ni hay noticia de que hayan invadido ningun pueblo.

Parece que los gendarmes franceses han cogido unos ochenta capotes que venian á la frontera para los facciosos.

No inspira cuidado esa intentona, pues el país está en muy buen sentido.

Vitoria 18 de enero.—Arrondo y Lanz siguen vivamente perseguidos por las tropas y los miguelotes ó miñones del país, habiendo tenido que dividirse para escapar mejor, y recurriendo á guarecerse á los montes de Oyarzun y Echarrí-Aranaz.

La faccionsina esta no inspira ningun cuidado; el país los rechaza; los gefes son hombres de poco prestigio y de cortas simpatías, y aun cuando entre Elio se encontrará con que nadie le sigue, con que la campaña de huir y esconderse la han inaugurado ya bajo muy malos auspicios, viendo los pueblos que son impotentes para todo menos para causarles males y daños sin cuento.

Pamplona 16 de enero.—Ripateta ha entrado con unos 100 hombres por Beletu; Soto y el hermano de Zariátegui han pasado anoche por Echauri con cosa de 90 hombres; Aguirre y Sanz andan por las montañas de Luza con unos 50.

El general Urbistondo dá muestras de celo y actividad; el país se está quieto; esto no nos dá gran cuidado.

El general no ha creído deber salir aun á campaña; pero tiene en movimiento muchas fuerzas que no dejan descanso á los rebeldes.

Barcelona 22 de enero.

Orden general del 16 de enero de 1849 en el cuartel general de Moyá.

Artículo único. El Excmo. Sr. Capitan general de este ejército y provincias, ha recibido la Real orden siguiente: Ministerio de la Guerra. Excmo. Sr.—La Reina (Q. D. G.) ha visto con el mayor desagrado la conducta observada por los subtenientes procedentes del regimiento infantería del Rey núm. 1.º, D. Juan Benito Alvarez y D. Bernardo Burgos, que habiendo sufrido la suerte de prisioneros por el cabecilla Cabrera, han adquirido su libertad bajo la fianza de su palabra de honor que empeñaron de no hacer armas contra la fuerza que capitanea el referido cabecilla. Esta conducta desleal é impropia de oficiales que se vanaglorian de vestir el honoroso uniforme militar, ha conmovido el Real ánimo de S. M. porque no esperaba que en las filas de sus ejércitos hubiese individuos que olvidando lo que se deben á sí mismo, hayan comprado su libertad empeñando el lustre de las armas y comprometiendo una palabra que debían reservar para defender á su Reina y á su patria; en su consecuencia me manda S. M. diga á V. E. que aprueba las medidas dictadas contra estos oficiales, á quienes S. M. por tal motivo ha mandado

expedir inmediatamente sus licencias absolutas como V. E. propone. De su real orden lo digo á V. E. en contestacion á su escrito de 20 del mes último y á fin de que lo haga saber en la orden general de su leal ejército para que los individuos que lo componen sepan que si bien en Real munificencia está pronta á premiar los méritos y servicios que contraigan, será inexorable con los que faltan á sus deberes como lo han hecho los oficiales de que se trata. Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 3 de enero de 1849. = Figueras. = Sr. Capitan general de Cataluña. = Lo que en su consecuencia se hace saber en la orden general de este dia para los fines prevenidos en la misma Real orden. = El general gefe de E. M., Francisco de Mata. = Excmo. Sr. general 2.º cabo. = Es copia. = El coronel 2.º gefe de E. M. Juan Manuel Vasco.

Escriben de Lérida al Barcelonés el 20 que el 19 llegó allí el Sr. comandante general de vuelta de su expedicion á que marchó hace ocho dias, durante la cual tuvo un encuentro con Ramonet en el pueblo de Cugull en que se le hizo algun muerto y unos cinco prisioneros; y que á consecuencia de la presentacion de Falset parece que lo han verificado cinco en las Borjas sin armas el 17 y en el mismo Lérida nueve con ellas.

De Villanueva y Geltrú el 22, le dicen que en la noche anterior se presentó en el pueblo de Arbós el cabecilla de Santa Cruz, con 15 caballos y una partida de infantería, pidiendo la contribucion al Ayuntamiento; pero que como este no la tenía recaudada, le intimó Santa Cruz que por todo el dia siguiente aprontase el dinero; y que efectivamente aquella mañana se habia presentado el mismo cabecilla, acompañado de la partida de Vilella y Baldrich cuya fuerza ascendia á unos 400 hombres y 25 caballos, llevándose preso al ayuntamiento porque no pudo satisfacer lo que se le exigia.

De Vich le avisan el 22 que aun continúa en aquella ciudad el Excmo. Sr. Capitan general, y que en la tarde anterior llegó á la misma el convoy procedente de Barcelona, y con él segun se decía, de tres á cuatro mil fusiles de pistón para los batallones de cazadores en cambio de los que tienen. Y que en el momento en que se escribía esta carta se disponia para marchar aquella columna que manda el coronel Santiago, llegado el 20 despues de cerca 15 dias que ha estado por la parte del Grao de Olot protegiendo la fortificacion que parece queda concluida y recorriendo otros puntos. Finalmente le dicen que el bloqueo ha desaparecido. Segun le escribe su corresponsal de Arenys de mar, los dos cabecillas que entraron en aquella villa en la noche del 19, eran dos sastres, el uno de Arenys de mar y el otro de San Vicente de Llavanas, y nó de Llavanas como se habia dicho.

La columna de Molins de Rey, que accidentalmente y por disposicion del señor D. Ignacio Plana, manda el señor comandante de Jaen D. José de Estremera, alcanzó una gavilla rebelde en las inmediaciones de Martorell, siendo

el resultado de este encuentro haberse dispersado la espresada gavilla, dejando en el campo cinco muertos y un prisionero titulado oficial, que ha sido conducido hoy á esta plaza por uno de los gefes de la seccion de caballeria de Santiago, agregada á la referida columna.

= Segun relacion del titulado oficial prisionero que ha entrado esta tarde, segun acabamos de referir, el cabecilla Masgoret, á quien los suyos mismos designan como el hombre mas inepto y cobarde, ha pasado á Francia. Este viage tiene por objeto, en concepto de los facciosos, el desempeño de cierta comision acerca las resoluciones que pudieran tomarse, atendido el fatal sesgo que para los rebeldes va tomando la comenzada campaña, y al decir de otros Masgoret no lleva mas fin que el de abandonar el campo de Agramente, que tal parece la faccion, y ponerse en tiempo á salvo contra los inminentes peligros que cercan por todas partes á las gavillas rebeldes.

Cualquiera que sea el objeto de la marcha de Masgoret, puede él llevar á sus amigos que permanecen á la otra parte del Pirineo, el testimonio de la pacificacion de la provincia de Tarragona, alcanzada durante su mando en la misma. Masgoret ha visto desaparecer uno despues de otro todos los gefes y voluntarios sus antiguos compañeros de glorias y fatigas, y puede añadir, cuando sus hazañas heroicas refiera, que él tuvo que salir mas que de prisa del distrito que á su pericia, valor y prevision habia confiado Cabrera.

Solo deseáramos que el héroe montemolinista sea franco en la relacion de sus hazañas. (Rom.)

Boletin Estrangero.

Ayer á las nueve de la mañana el presidente de la república acompañado de un solo ayudante, fue al Hotel Dieu, sin que nadie tuviese noticia de su llegada.

Recibióle el director del establecimiento, y los médicos y cirujanos de servicio, y visitó todas las salas informándose circunstanciadamente de todo. Mostró su satisfaccion al director y demas, y en particular á las hermanas de caridad por el buen orden y aseo que reina en aquel vasto hospital. Durante su visita dirigió palabras consoladoras á varios enfermos, hablando á todos con el mayor agrado.

A su salida del Hotel Dieu, la plaza du Parvis-Notre-Dame estaba llena de una inmensa muchedumbre, la cual le saludó con grandes aclamaciones y le acompañó largo tiempo dando entusiastas gritos.

De allí el presidente se dirigió al hospital militar de Val de Grace, y lo visitó igualmente; á las once estaba ya de vuelta en el Eliseo.

=El 4 de este mes el Papa continuaba en Gaeta. En una respuesta que ha dado al tribunal de cuentas del reino de Nápoles, quien fué á presentarle sus homenajes, notóse una frase que espresa la confianza y casi la certitud de ver pronto cambiado el estado de cosas que te tiene lejos de Roma; pues terminó su alocucion con estas palabras del Evangelio: «Llamad, y se os abrirá»

De donde se ha deducido que Su Santidad piensa pisar muy luego el territorio de sus Estados.

Las noticias de Roma son del 6. Los cardenales Altieri y Ferreti, ambos miembros influyentes del Sacro Colegio, habian llegado á Roma hacia cuatro dias, procedentes de Gaeta: y siendo portadores de condiciones conciliadoras del Papa, entre las cuales figura una amnistia, quedando solo exceptuados los asesinos del ministro Rossi. Preténdese que los gefes mas hábiles y mas politicos del movimiento, entre otros el ministro Sterbini, han contestado que no estaba en su poder hacer aceptar á los miembros de los clubs y á les ultra-demócratas dichas condiciones, por mas razonables que fuesen, sin el apoyo de una fuerza militar que se presente en nombre del Papa.

La presencia de los dos cardenales ha promovido la dimision del principe Corsini y de toda la municipalidad romana, asi como la salida para Gaeta de una comision de curas de todas las parroquias de Roma.

=De Kremsier recibimos la importante noticia de que el ministerio austriaco sufrió el 8 una gran derrota. Como ya es sabido, en su proyecto de constitucion la comision de redaccion de la Dieta declaraba que todos los poderes emanan del pueblo; y el ministerio, por conducto de M. de Stadion, dijo que en esta disposicion veia un ataque al principio monárquico.

La dieta por una mayoria de 196 votos contra 99, ha aprobado una proposicion diciendo en resúmen, que la declaracion del ministerio es un ataque contra la libertad de las votaciones.

Aprobada esta proposicion, subió á la tribuna el conde de Stadion y manifestó que el gabinete no habia hecho sino espresar su opinion personal, sin pretender en manera alguna restringir la libertad de la discusion. En la sesion del 9, un diputado propuso modificar el párrafo primero de los derechos fundamentales en los siguientes términos:

«Todos los poderes emanan del pueblo, y estan divididos entre este y el trono, segun la constitucion.»

Empeñóse sobre este párrafo la discusion, y continuaba á la salida del correo.

Segun el *Risorgimento* de Turin, los diputados del reino Lombardo-Veneto van á ser convocados cuanto antes; noticia que queda confirmada por un artículo oficial de la *Gaceta de Milan* del 5 de este mes. Dicese en él que el nuevo ministerio austriaco en su programa del 27 de noviembre último ha sentado como base de su politica la integridad de la monarquia, la igualdad de derechos de los diferentes pueblos que la componen y de todos los ciudadanos ante la ley; la concesion de instituciones municipales y provinciales para la vigilancia de los intereses locales, y por último un fuerte poder central que abraçe y consolide todas las partes de la monarquia. Para la aplicacion de estos principios y el mayor bien de las provincias lombardo-venetas, asi como para garantir su nacionalidad, conciliándola con la condicion suprema de la integridad de la monarquia, el ministerio anuncia la convocacion en Viena de una asamblea compue

ta de los diputados de estas provincias. Tal es en substancia el espresado artículo oficial. La *Gaceta de Milan* añade que el conde de Montecuculli, comisionado imperial en Milan, ha tomado disposiciones para la ejecución de esta medida. y para la ejecución de esta medida.

La asamblea nacional de Francfort empezó en su sesión del día 12 la discusión del dictamen relativo á la cuestión austríaca. Entre los oradores que usaron de la palabra figuraron los Sres. de Gagern y de Schmerling, actual jefe el uno, y ex-jefe el otro del gabinete. M. de Gagern no ocultó que en el caso de no concedérsele la autorización que pedía de poder negociar con el Austria se consideraría imposibilitado de cumplir su misión y haría renuncia.

En esta sesión no hubo acuerdo alguno, habiéndose quedado en que se continuaría la discusión el día siguiente; bien que tomando al parecer un sesgo favorable al ministerio.

Por otra parte escriben de Francfort á la *Gaceta de Colonia* que M. de Schmerling habria declarado que la adopción del programa de M. de Gagern seria la señal de su partida y del llamamiento de los diputados austríacos, caso que no se retirasen de motu proprio. Añádese que el Austria llamaría asimismo á sus tropas de Francfort y de las fortalezas federales, y que el emperador, como jefe de la familia, invitaría al archiduque Juan á que hiciera dimisión de su cargo de vicario del imperio.

Una carta de Viena del 8 del actual dice, que Kossuth se retiró de Pest con las fuerzas húngaras en número de 10 á 12 hombres, antes que Windischgrätz entrase en aquella ciudad, y que el día 6 este último salió en persecución de Kossuth, despues de haber enviado las llaves de Pest al Emperador.

Gerona 28 de enero.

Hemos tenido una grata sorpresa al leer el real decreto que nombra á D. Narciso Fages de Romá Comisario régio de agricultura en esta provincia, cuyos conocimientos y decidida afición á este importante ramo de la riqueza pública le hacen justamente acreedor á tan señalada honra.

Los servicios que está prestando desde mucho tiempo como director del periódico *El Bien del País* que publica la Sociedad de agricultura del Ampurdán, de la que es vice-presidente el señor Fages, difundiendo los conocimientos agrónomos en la provincia, son un seguro garante de que corresponderá dignamente á la confianza que en él acaba de depositar el gobierno de S. M. y de que tan pronto como las circunstancias lo permitan, se dedicará con la actividad y celo que le son característicos á remover los obstáculos que impiden el desarrollo y fomento de la agricultura en nuestro privilegiado suelo; al paso que los labradores y propietarios encontrarán en el señor Fages un celoso defensor de sus intereses.

Felicitemos al gobierno de S. M. por tan acertada elección, que tanto ha de redundar en bien de la provincia.

Segun se nos ha asegurado el día 24 del cor-

riente el señor coronel Vega con solos dos compañías de preferencia y unos 60 republicanos de los que se presentaron últimamente, iba en persecución de una partida insignificante de perseguidos que no quisieron someterse, pero cuando estuvo en medio de un bosque cerca la frontera topó impensadamente con el batallón de facciosos que antes mandaba Estartús y que ahora capitanea un tal Bosch, entonces dividió el señor Vega su fuerza en dos mitades, estuvo sosteniendo el fuego con la una mientras con la otra flanqueaba la derecha del enemigo que creyéndose atacado por el grueso de la columna apeló á la fuga dejando en el campo 5 muertos 3 prisioneros é infinitad de armas y otros efectos.

Ayer al medio día empezó á difundirse la voz de que se oía fuego por la parte del *Pastral*, lo que no causó ninguna extrañeza por saberse habia salido al amanecer de Santa Coloma de Farnés, con dirección al referido punto la columna del coronel Ruiz y además se tenían noticias de encontrarse en Amer la facción Marsal, pero al anoecer se tenía no hubiese sufrido algun descalabro la espresada columna, pues la de esta ciudad estaba formándose y salió muy de prisa, habiendo retrocedido cuando aun no estaba en Santa Eugenia á consecuencia sin duda del parte que recibiera el Excmo. Sr. Comandante general de haber cesado el fuego y haberse retirado en la Sella de Inglés la columna de Ruiz no sin haber escarmentado á los facciosos que se retiraron á Amer en cuyo punto se decía estaba tambien Cabrera.

No se ha sabido hoy el resultado de la acción sostenida en el *Pastral* por no haber venido al mercado payeses de aquella comarca el que comunicaremos á nuestros lectores tan pronto como llegue á nuestra noticia.

Hoy al amanecer ha salido el Excmo. señor comandante general con dirección á Amer en cuyo punto aun estaban las facciones y hoy al medio día se oía en la misma dirección de ayer un fuego bastante vivo, no sabemos si seria con la columna del general ó con la del coronel Ruiz.

Ayer al anoecer se pegaba fuego en una casa de la calle del Pavo que no pudo apoderarse mucho, pues fue cortado al momento, merced á la actividad con que á la señal de fuego acudieron varios vecinos; habiendo no obstante sido presa de las llamas un niño de corta edad que estaba en el lugar del incendio.

Entre las personas que contribuyeron á apagar el fuego debemos hacer particular mención del Sr. Barrau Administrador de la fábrica de hilados del Sr. Bosch quien á la primera señal se presentó con su bomba en el lugar del incendio, donde ya se hallaba el Sr. Alcalde constitucional.

Hoy al amanecer se ha vuelto á pegar fuego en la chimenea de la casa de enfrente, pero ha sido al momento apagado.

TEATRO.—*La Huérfana de Bruselas* en 3 actos, Baile y sainete.

Editor responsable D. Félix Pagés.—Imprenta de la Viuda Grases plaza de la Constitución.